



## Acta de la Reunión de la Comisión Delegada de la Real Federación Española de Hockey

On line

**4 de marzo 2025**

Siendo las 19:00 horas del día 04/03/2025, se reúnen telemáticamente, las siguientes personas: como invitados D. Llorenç Arnau, D. Raúl Gómez, D. José Antonio Gil, Mónica García y los miembros de la Comisión Delegada de la RFEH que se citan a continuación, con el siguiente Orden del Día:

<b>ASISTENTES</b>	<b>ORDEN DEL DIA</b>
<ul style="list-style-type: none"><li>• D. Santiago Deó</li><li>• D. Diego Gavela</li><li>• D. Fco. Javier Sobrino</li><li>• D. Ignacio Monsalve</li><li>• D. Oriol Alcaraz</li><li>• D. Ignasi Escudé</li><li>• D. Salva Font</li><li>• D. Ignacio Usoz</li><li>• D. Juan Ramón Hevia</li><li>• D. Oriol Cortada</li><li>• D. Antonio Jesús Aguilera</li><li>• D. Jesús Gracia</li><li>• Dña. María Tost</li><li>• D. Orlando Deniz</li></ul>	<ul style="list-style-type: none"><li>• Lectura y aprobación, si procede, del acta de la Comisión Delegada anterior.</li><li>• Propuesta de Calendario de Competiciones 2025-2026</li><li>• Competición de SALA: Parada del Tiempo en el Primer PC</li><li>• Puntos informativos:<ul style="list-style-type: none"><li>○ Inclusión de Información en la Web de Competiciones</li><li>○ Organización de Campeonatos España por separado (masc/fem)</li><li>○ Coordinación con el Comité Nacional de Árbitros (CNA)</li><li>○ Declaración Jurada en Competiciones PAPIS/MAMIS</li><li>○ Objetivos del Área de Competiciones</li></ul></li><li>• Ruegos y preguntas</li></ul>



### ***1. Aprobación acta anterior***

---

Llorenç Arnau dio la bienvenida a los miembros de la Comisión Delegada. Santiago Deó enfatizó la relevancia de esta primera reunión para establecer un trabajo efectivo en los próximos cuatro años y agradeció a todos por su participación.

Llorenç Arnau inicia la reunión pidiendo la aprobación del acta anterior. Queda aprobada el acta de la sesión anterior por unanimidad.

### ***2. Propuesta de Calendario de Competiciones 2025-2026***

---

José A. Gil expuso dos propuestas, para la primera parte de la temporada, para la División de Honor A y tres para la División de Honor B, con el objetivo de finalizar las competiciones antes del Campeonato del Mundo sub-21. Las opciones incluyen jornadas dobles y ajustes en el calendario para evitar conflictos con otros eventos, como el Campeonato de España de selecciones autonómicas. Se enfatizó la importancia de dejar libres ciertos fines de semana para facilitar la preparación de las selecciones. El calendario se comparte y se recogerá el feedback en la próxima Comisión Delegada.

Para las competiciones de hockey sala, Orlando Deniz enfatizó la importancia de conocer el lugar de celebración de los sectores y la fase final con dos semanas de antelación. José A. Gil propuso que, si la Comisión Delegada está de acuerdo, los sectores de División de Honor Masculina se jueguen el fin de semana del 24-25 de enero. Antonio Aguilera sugirió evitar que el sector juvenil coincida con el Campeonato de España absoluto, para facilitar la participación de los clubes.

José A. Gil mencionó que el Campeonato de España Master se programará para junio, a la espera de las fechas del Campeonato del Mundo.

Ignacio Usoz propuso un cambio en el calendario de competiciones juveniles, sugiriendo adoptar un formato basado en el año natural para aliviar la presión académica sobre los deportistas de esta categoría, lo que generó un debate sobre la viabilidad de esta idea que se tratará desde la Comisión Deportiva de Competiciones en los próximos meses.

### ***3. Competición de SALA: Parada del Tiempo en el Primer PC.***

---

Raúl Gómez propuso que se detenga el tiempo en el primer penalti córner, excluyendo los retakes, para alinearse con las regulaciones de la FIH. Ignacio Usoz y Diego Gavela apoyaron la idea, destacando la necesidad de claridad en las normas y la posibilidad de adaptaciones en competiciones infantiles. La propuesta fue votada y aprobada por unanimidad, incluyendo una cláusula que flexibilice esta medida para competiciones con diez o más equipos con el fin de que los partidos de estas competiciones entren en el calendario.



## **4. Puntos informativos:**

---

### **4.1. Comisión Deportiva de Competiciones**

Raúl Gómez introdujo a los miembros de la Comisión Deportiva de Competiciones y mencionó el trabajo realizado desde septiembre. Se abordaron los desafíos en la aplicación Isquad y la falta de información en la web sobre las competiciones, así como la importancia de mejorar la comunicación con las federaciones y clubes.

### **4.2. Organización de Competiciones y Costes Asociados**

Raúl Gómez abordó la problemática de la organización de competiciones, sugiriendo que permitir la solicitud por separado beneficiaría a clubes con recursos limitados. Antonio Aguilera destacó que los costes de alojamiento y desplazamiento son más significativos que el canon de organización, lo que afecta la disposición de los clubes a organizar eventos. Se mencionó la necesidad de evaluar los costes y la posibilidad de reducir gastos en la organización.

### **4.3. Actualización sobre la relación entre la Federación Española y el CNA**

Raúl Gómez mencionó su compromiso por unir a la Federación Española y al CNA, trabajando estrechamente con Sandra Adell en reuniones semanales. A partir de enero, se han establecido reuniones mensuales con Delegados Técnicos para mejorar la operatividad de las competiciones y se están revisando los reglamentos para asegurar que estén actualizados en la web. Además, se están creando informes estandarizados para facilitar la evaluación de torneos.

### **4.4. Comunicación y Normativas en Competiciones**

Raúl Gómez abordó la optimización de la comunicación y la visibilidad de la información en la web, resaltando el envío de circulares semanales. Además, enfatizó la importancia de la formación continua de Delegados Técnicos y la necesidad de cumplir con las normativas de competición, así como la detección de irregularidades en el proceso.

## **5. Ruegos y preguntas**

---

### **Diego Gavela**

Diego agradece formar parte de la Comisión Delegada y muestra ganas de trabajar conjuntamente para mejorar el hockey. Aprovecha para compartir los siguientes 3 puntos:

- Normativa/directrices respecto a la identificación personal del médico o DUE antes el Juez de Partido en competiciones nacionales, conforme a la propuesta aprobada por la Comisión Delegada de 18.04.2024.



- Preocupación por la falta de árbitros en ciertas Federaciones Territoriales y por la falta de realización de los cursillos obligatorios de arbitraje.
- Negociación de un documento que recoja un plazo de pago de los derechos de arbitraje y gastos en los que los árbitros y oficiales incurren en sus laborales en las diferentes competiciones nacionales con el objetivo de gestionar las expectativas de árbitros y oficiales.

### **Francisco J. Sobrino**

Francisco J. Sobrino destacó la falta de información detallada de campos polivalentes adecuados para hockey. Jesús Gracia y otros oradores discutieron la viabilidad de los campos y la necesidad de ajustar las exigencias para categorías inferiores.

También indicó la importancia de tener un estudio sobre la no toxicidad del hockey sala para ayudar a obtener instalaciones.

Además, pidió que se reconsiderara la obligación de que los jugadores de la selección paguen por su equipación, argumentando que esto limita la participación.

### **Nacho Usoz:**

También quiere dejar constancia de su petición de que la Federación ceda gratuitamente la equipación para entrenamientos CAR.

Nacho propone modificar la normativa de ascenso de DHB a DHA tras valoración en la Asociación de Clubes:

- Primer equipo de la liga regular sea el primero que asciende.
- Se mantenga la F4.
- Comenta que la votación de esta medida ha sido unánime el sondeo interno de la Asociación.

### **Antonio Aguilera:**

Antonio Aguilera solicitó la fecha de la Asamblea, que se estableció para el 5 de julio, mientras que la Comisión Delegada se programó para el 3 de abril. Se abordó la dificultad de programar la Asamblea en junio debido a la coincidencia con otros torneos, y se destacó que las asambleas anteriores habían tenido lugar en junio.



Real Federación  
Española de Hockey

## RESUMEN:

La RFEH compartirá el borrador del calendario con los miembros para que lo revisen y lo presenten a sus clubes.

Raúl Gómez coordinará la implementación de la parada del tiempo en el primer penalty córner en las competiciones de sala.

Raúl Gómez presentará números sobre la organización de competiciones en la próxima Comisión Delegada del 3 de abril.

Raúl Gómez coordinará con el CNA la actualización de reglamentos y normativas en la página web de la RFEH.

Y sin más asuntos que tratar, se levanta la sesión a las 21.20 horas.

Llorenç Arnau  
Director General